



## NOTA DE PRENSA

Con éxito se llevó a cabo la décimo segunda sesión extraordinaria descentralizada y audiencia pública de la Comisión Multipartidaria Hambre Cero nominada "Desarrollo agrario, seguridad alimentaria y nutrición en el departamento de Tumbes" presidida por la Presidenta de la Comisión, congresista Marleny Portero.

El día 23 de enero se llevó a cabo la décimo segunda sesión descentralizada en Tumbes, la misma que contó con la participación del Gobernador de Gobierno Regional de Tumbes, el señor Segismundo Cruces y el Director Ejecutivo de Agro Rural, el señor Víctor Baca. Asimismo, en la audiencia pública participaron representantes del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social del Perú, GORE Tumbes, Agro Rural, Contraloría del Perú y SENAMHI PERU. Ambos eventos contaron con la participación de autoridades locales como alcaldes, representantes de asociaciones pesqueras, agropecuarias y arroceras, además de prensa local.

Durante la sesión, el Director Ejecutivo de Agro Rural informó sobre la provisión de infraestructura de riego para la producción agraria en el departamento de Tumbes, a través de un proyecto llamado "Rehabilitación del sistema de captación y canal romero en el sector Romero" que tiene como meta rehabilitar canales, pozos, sistemas de bombeo y más con el objetivo de mejorar la infraestructura de riego a fin de beneficiar a 188 familias e irrigar 559 hectáreas para mejorar la producción y productividad de los cultivos para la zona.

Así mismo, el Gobernador Regional de Tumbes señaló que uno de los motivos por el cual un niño crece con anemia en su localidad, es por la fuente de agua contaminada, debido a la presencia de materiales pesados producto de la minería ecuatoriana.

También participó de manera virtual, la congresista Cruz Zeta, titular de la comisión y mencionó que para fortalecer a los pequeños productores agropecuarios, es necesario tener un orden a fin de que las entidades responsables planteen acciones y las ejecuten de manera correcta, además mostró su compromiso y preocupación por este problema nacional e invocó al director de Agrorural a tomar acciones y realizar un trabajo articulado a favor del pueblo.

Posteriormente inició la audiencia, la cual tuvo como objetivo canalizar los pedidos, sugerencias y problemáticas de las intervenciones relacionadas al servicio de “provisión de infraestructura de riego para la producción agraria” que provee el Programa Agro Rural en el Departamento de Tumbes y escuchar las problemáticas de las asociaciones pesqueras para luchar contra la inseguridad alimentaria mediante un trabajo articulado.

En la audiencia, el Director Zonal, Ing. Jorge Carranza, representante de SENAMHI, informó sobre la situación actual de la región frente al Fenómeno El Niño y señaló que según el Organismo Meteorológico de USA, las lluvias que se viene desarrollando actualmente en la región sí son producto del Fenómeno El Niño pero este se viene desarrollando con baja intensidad.

Seguidamente, los pobladores y representantes de asociaciones pesqueras tuvieron la posibilidad de exponer su problemática, las necesidades de sus comunidades y plantear algunas propuestas de solución, junto a los funcionarios de diferentes instituciones, con el objetivo potenciar la agricultura en la localidad.

Finalmente, participó el Director de Articulación de las Prestaciones Sociales del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social, Guillermo Iturrizaga Delgado, quien informó sobre la situación de Qali Warma en la región y a nivel nacional. Informó que según el Programa Mundial de Alimentos, en el Perú hay 51.6% hogares con inseguridad alimentaria, y en Tumbes hay alrededor del 56%. Además, respondió la pregunta de un ciudadano, con respecto a la reducción del 85% de leche en la canasta familiar que entrega el programa Qali Warma y señaló que no se eliminará la leche, sino que los bebibles del programa se han diversificado, debido a las creencias y costumbres de las familias a nivel nacional.